

## 建設水道委員会会議録

### 1. 開催年月日

平成25年10月29日 開会 10時00分 閉会 11時15分

### 2. 開催場所

委員会室

### 3. 出席委員名

簀戸利昭 三輪順治 柳井一徳 惣台己吉  
大滝文則 藤原清和

### 4. 欠席委員名

なし

### 5. その他の会議出席者

(1) 副議長 上野安是

(2) 説明員

建設経済部次長 川田純士 商工観光課長 武田吉弘  
農林課長 谷昌彦 水道課長 藤代旨弘  
都市建設課参事 加賀洋一 上水道課長補佐 吉本泰人  
都市建設課主幹 田中大三

(5) 事務局職員

事務局長 川上勝三 事務局次長 岡田光雄  
主任 藤井隆史

### 6. 傍聴者

(1) 一般 0名

(2) 報道 0名

### 7. 発言の概要

委員長（簀戸利昭君） 皆さんおはようございます。

ただいまから建設水道委員会を開会いたします。

執行部の皆様には、お忙しい中、ご協力ありがとうございます。よろしく申し上げます。

〈市民の声を聴く会での意見、要望等について〉

〈回答案について協議〉

〈決定〉

委員長（簗戸利昭君） 以上で建設水道委員会を閉会いたします。  
お世話になりました。ご苦労さまでした。

〈市民の声を聴く会での意見、要望等について〉

番号	地区	内容	回答(案)
1	野上	<p>昨年の質問で「相原公園植栽について、何を植えるのか」という質問に対して、「桜を植栽します」という回答をいただいておりますが、桜と言えば「吉野桜」を植えられると思います。本来ここへは吉野桜と書くべきと思っている。</p> <p>菖蒲園の遊歩道へアジサイを植えている。その周辺一体を明治池公園と言っています。そこを地域のみんで手入れしている。ここ10年アジサイが咲かない。よく見ると咲かないアジサイが植えてある。アジサイには、ガクアジサイと西洋アジサイがあるがガクアジサイを植えているようである。ガクアジサイは地味な花しか咲かない。一般的には、西洋アジサイを植えると思うが、おそらく、県の事業だと思うが、設計図へは「アジサイ」とだけ書かれていたのではと想像される。</p> <p>施工業者のミスではないと思うが、こういったことのチェックと指導を条例化するなどしないと予算の食い逃げになってしまう。このアジサイでは今後の管理についても楽しみがないと思っている。確認と今後このようなことが起こらないための検討をしてほしい。</p>	<p>担当部署と協議した結果を回答します。</p> <p>樹木選定に当たっては、公園の目的に適し、入手可能な規格の樹木を選んでいきます。</p> <p>樹木選定基準はありませんが、樹木の規格について、国土交通省の「公共用緑化樹木等品質寸法規格基準(案)」があり、樹種名、樹高、幹周、枝張などを明記し、植栽を実施しています。</p> <p>また、緑の募金の緑化事業の中で、地元からの要望により、地元での植栽のご協力を得られるようでしたら、市で苗木を準備することができます。</p>
2	野上	<p>有害鳥獣対策について、免許がないとできないということだが、免許をとる方法として、野上地区へ出張してきてもらって自治会で人を集めてもらって講習会等をしていただくことができないか。今は猿の被害が非常に多い状況である。</p> <p>この間、講習に行ったが、とにかく追い払う方法の話ばかりであった。人がそこにいたら出てこないわけなので、駆除する方法を考えないといけないと思っている。</p>	<p>担当部署と協議した結果を回答します。</p> <p>狩猟初心者講習会は岡山県猟友会が実施しています。</p> <p>県内3カ所(倉敷、津山、岡山)で講習会を実施しており、岡山県猟友会から会場を増やすことは困難と伺っています。</p> <p>井原市有害鳥獣被害防止計画の中で、例えば、わなの設置場所を地元と協議するなど、農家、自治会及び猟友会駆除班と連携してより効果的となる捕獲駆除の推進を図ることとしています。</p>
3	野上	<p>野上だけではなく、野上は特に高齢化が進んでいる。雨が降った時や雪が降った時など、支障木等が車の通行の邪魔をすることがよくある。</p>	<p>[協議済み]</p> <p>担当部署へ、雨・雪が降った時に発生する道路上の支障木の除去について、市民から連絡があった場合には、適切な対応をしていただくよう依頼しました。</p>
4	野上	<p>幹線道路の排水について、落ち葉が詰まって排水がうまくできていない箇所がある。改善作業を進めていただくか、または市から補助金を地域へ出していただき地域が対応するか何らかの対策をしていただきたい。</p>	<p>[協議済み]</p> <p>担当部署へ、幹線道路の排水処理が悪いところにおいては、改修工事を行うか、地元へ補助金を交付して対応してもらうか何らかの対策をとっていただくよう依頼しました。</p>

5	稲倉	井原市、笠岡市、里庄町で工業出荷額がいくらぐらいかわかるか。一番は里庄である。里庄は昔から企業誘致をしてきて、その結果が近隣で一番多い工業出荷額に繋がっている。企業誘致などいろいろな対策を今やっついていかないと他市町村から遅れてしまう。岩倉工業団地の凍結解除について、まず動いてほしい。	担当部署と協議した結果を回答します。 平成24年度製造品出荷額等については、井原市は1,432億6千4百万円、笠岡市は1,839億3千百万円、里庄町は2,438億2千7百万円です。(平成24年工業統計調査結果速報値) 企業誘致については、本市への立地意向の問い合わせは、昨年度は3件、今年度は現在まで2件となっています。 岡山県との連携を強化し、積極的に誘致活動に努めてきたほか、市長自ら、本市に関わりのある企業にトップセールスを行っています。 今後は、今までの取り組みを粘り強く続けるとともに、新たにオーダーメイド方式を取り入れながら、企業誘致に取り組みたいと考えております。 岩倉工業団地については、現在、計画は凍結されています。今年8月に県に確認したところ、計画実施の予定はないとのことであります。
6	美星	鳥獣対策について、イノシシ・サルも多いがヌートリアが非常に多い。矢掛町では捕獲容器を作成して今のところ700匹を捕獲した。井原市も同様の容器を作成し捕獲してヌートリアを少なくしていただきたい。	担当部署と協議した結果を回答します。 捕獲方法は、猟友会駆除班により、箱わな、とらばさみで実施しています。 捕獲容器、捕獲方法は、井原市も矢掛町と同様であり、この捕獲容器による捕獲数増加の効果はないものと考えております。 ご質問の矢掛町で作成した捕獲容器は、シートなどで蓋をし、二酸化炭素で殺処理するための木製の容器のことで、捕獲用の特殊な容器ではないと伺っております。
7	美星	鉄砲、罟の講習だが、岡山へ行っての講習となっている。少なくとも県民局ぐらいで講習していただくよう市へ要請していただきたい。	担当部署と協議した結果を回答します。 狩猟初心者講習会は岡山県猟友会が実施しています。 県内3カ所(倉敷、津山、岡山)で講習会を実施しており、岡山県猟友会から会場を増やすことは困難と伺っております。
8	出部	企業誘致の件で、四季が丘に●●●●が工場(身障者50~60人程度)を作りたいと言うのがあった。これは、市のトップで、交通量が増えるのでダメと決めてしまっている。これは、本当なのか調べてほしい。	市から断った案件はありませんが、企業側が要件に合わないので断念された経緯はあります。
9	青野	有害鳥獣の対策について、市内全体で問題になっているが、補助についても、一部補助外のものもあります。すべての対策について補助してほしい。例えば、ワンワン警報なども補助がありません	担当部署と協議した結果を回答します。 有害鳥獣対策の補助について、効果があると実証された対策方法は、井原市鳥獣被害対防止対策協議会でご意見をいただきながら検討してまいります。

10	青野	有害鳥獣に関して、ぶどうの産地であり、野菜も被害があります。特に、サルの被害があるように聞いているが、エアガン(市で3丁)や花火(講習がある)など、すぐに使用できるようにならないか。	<p>担当部署と協議した結果を回答します。</p> <p>井原市鳥獣被害防止対策協議会が所有するエアガンは、貸し出しを行っていないことから、地元で購入し使用することになります。</p> <p>なお、岡山県による農作物鳥獣被害防止対策事業で、有害鳥獣に強い集落づくりを目指し、集落ぐるみで住民主体の取り組みを行うとともに、追い払い器具となるエアガンの購入が県で採択される場合には、補助対象となります。</p> <p>動物駆逐用花火は、火薬取締法に基づき日本煙火協会の煙火消費保安講習会を受講し、「煙火消費安全手帳(動物駆逐用従事者手帳)」を取得することが必要であり、手帳保持者は日本煙火協会が認めた地区組織が行う保安講習を毎年受けることが義務づけられています。</p> <p>なお、受講者が10人以上なら申し込み団体が指定した会場での講習開催が可能と伺っています。</p> <p>動物駆逐用花火は、井原市鳥獣被害防止対策協議会で意見をいただいたところですが、現時点では補助対象外となっています。</p>
11	青野	エアガンに関し、先日、農林課より紹介があり、依頼があれば出向くとあるが、サルには間に合わない。エアガンなどについての購入パンフレットがあればいただきたい。サンショップにあったが、メーカーや型式を言ってくれと言われたので、農林課として参考資料があれば出してほしい。	<p>担当部署と協議した結果を回答します。</p> <p>市では、特定のメーカーや特定の型式については、紹介できないことから、インターネット等により情報収集していただきますようお願いいたします。</p>
12	木之子	市役所で色々言うのですが、市営住宅において、穴を掘ってゴミを埋めたり、火をつけて燃やしたりしている。誰が、どういう事で動くのか、誰もが知らん顔をする。	<p>[協議済み]</p> <p>担当部署へ、ごみを適切に処理していただくよう指導するように依頼しました。</p>
13	木之子	土砂崩れについて、すぐの対応ありがとうございます。どれくらいの土砂崩れの件数が上がっているのか。	<p>平成24年度、平成25年度の土砂崩れの発生件数については、平成24年度は137件、平成25年度は108件(10月3日現在)です。</p>
14	木之子	井原のおいしい水があるが、どこで販売しているのか。賞味期限はあるのか。	<p>市では、現在までに7,200本を作製し、災害時備蓄用飲料水、井原市水道事業のPR用(イベント等で配布。)として使用しています。</p> <p>ご希望がありましたら、井原市水道部事務所で1本100円(税込)で販売しております。賞味期限は製造から2年です。</p>
15	西江原	錦橋の高欄が低いので安全が確保されていないと思う。20数年来そうになっているがどうしてなのか。安全上問題があるのではないか。	<p>担当部署と協議した結果を回答します。</p> <p>現状の高欄の高さは73cmであり、国の基準では110cmが基準となっておりますので、今後、工法等を検討し改善してまいりたいと考えます。</p>

16	県主	<p>門田川の改修について、実態的には改修に入っているのだが、何十年もかかっている、何年かかるのでしょうか。決壊すれば、災害で直してもらえるのか。</p>	<p>担当部署と協議した結果を回答します。  一級河川門田川の管理者である岡山県に照会したところ、「一級河川門田川の河川改修は、平成13年に地元要望書を受けて、稲木川合流点から上流約900m区間について、平成13年度から事業に着手し、平成24年度までに稲木川合流点付近のバイパス河道整備及び同合流点から(有)真生産業前市道までの堤内地側盛土整備(ただし、未買収地を除く)を行っています。  用地買収は概ね完了しているが、相続等をはじめとする諸問題により一部未買収用地(4筆)が残っています。  完成形河川断面による整備が望ましいが、早期の事業効果発現のために暫定断面での整備も検討しており、併せてコスト縮減にも取り組んでおります。  平成25年度は、バイパス河道と現河道との合流部の河道整備を行うとともに、サイフォンの耐震及び仮設工の修正設計を行っています。また、今後の工事の進め方について、地元関係者との協議を行ってまいりたいと考えております。  河川改修は下流から進めていく必要がありますが、未買収地があることから事業の完了予定については現時点では未定です。  また、災害等により決壊した箇所については、早急に復旧作業を行います。」との回答をいただいております。</p>
17	県主	<p>私は西方町の向山の西というところに住んでいる。私の前までは道が広がっている。そこから先は車が行きかいはできない、車が一台しか通れない。工事の方がこの後どうなるのかと確認したら、きの子荘までやるのにあと3年かかるといわれた。本当にできるのか、これを確認したい。</p>	<p>[協議済み]  お尋ねの3年は平成24年度から平成26年度までの工事計画のことだと思われまます。その3年度で60mを整備することを予定しておりますが、その後の計画は、用地取得及び地元の皆さんのご協力なくしては整備できません。今現在未定でございます。</p>
18	大江	<p>手元にある第二回市民の声を聴く会の資料中、15番と17番ですが15番では、仮置きは可能ですが、あとの運用が明確であればと書いてあるが、17番については跡地の利用計画については現段階では未定です、とありますがどちらを信じればよいのか。  「平成の森」としてお借りした土地でグランドゴルフとか散歩コースとかをつくっている。ここへ行く途中ですのでもとても便利のいいところなので今後の利用計画があれば電気を付けるとか、とても楽しみにしている所ですが、利用計画が無いということになれば、とてももったいないと思っていますので、井原市のために何か役に立つ方法がないかと思うので、そこらあたりもちゃんと地元伝えて頂きたい。  ソーラーを設置すると言う考えも地元では思っています。温泉施設とかも含めて考えています。</p>	<p>担当部署へ、跡地利用については、地元と協議をし、利用計画を示すよう依頼しました。</p>

19	大江	<p>相原公園の桜の開花が少ないまで、植え替えてください。 公園には、さざんか、さつき、つげとがあります。植木の剪定は地元がしている。せめて年に一度位は予算を付けて、専門の方に見て頂きたい。 しょうぶ園があった。あじさい園もあった。いずれも日照りで枯れてしまった。もっと研究して折角の水辺の活用を考えてください。</p>	<p>担当部署と協議した結果を回答します。 今年度、樹木医によりソメイヨシノの樹勢診断を実施しており、この診断に基づき、来年以降、計画的に改善していきたいと考えております。 相原公園の管理につきましては、地元団体に管理業務をお願いしており、年間を通しての清掃業務のほか、嫁いらず観音院の大祭が行われる春と秋を中心に、定期的な植木の剪定や草刈り等を実施していただいております。 当該地は、当初、「しょうぶ園」として管理運営しておりましたが、平成16年に現在の「あじさい園」となっております。 園管理については、市内の社会福祉法人に業務委託し、施肥や除草等を行っておりますが、あじさいの開花状況が思わしくありませんので、植栽する植物の種類や管理方法などについて、今後研究してまいりたいと考えております。</p>
20	芳井	<p>地震の問題で法面にコンクリートをして保護する方法とがあります。安く付く方法があればそうしてほしい。</p>	<p>[協議済み] 担当部署へ、工法を工夫していただくよう依頼しました。</p>
21	荏原	<p>14P観光行政についてですが、個々に出てこないのですが完結したのですが、手元に、第二回の質問と回答書を頂いていますが矛盾していませんか。当時の委員長もいますのでくどくど言いませんが、積極的に取り組んできましたが、新しい議員になって行っていないように思いますがどうなっているのですか。是非ですね、こうした取り組みは継続していくのが大切なんです、今後もやって行くというだけでなく、観光に力を入れていこうということは北条早雲だけではなく、子守唄、ごんぼう村、那須の与一もあります、観光行政は井原市として大きなテーマだろうと思いますので、協議事項として是非やって行って頂きたい。議論だけするのではなく活字に起こして頂きたい。</p>	<p>地域の文化や資源の活用も含め、観光行政について今後も取り組んでまいります。</p>

22	荇原	<p>小田川の河川の浚渫、樹木伐採について一級河川の観音橋の上流から薬師橋の上流区間が河川の流れが非常にゆるい。河川の幅も広く堆積した中須が出来たりし雑木が茂って取水時には流水を阻害して水位上昇の原因になる。もう一つ「下谷川」のとの合流地点でもあり、「下谷川」の流れもスムーズに行かず樹木は堆積し、天上川ですので水位が上昇している水門等の問題も含め水位が上昇しますと公民館、小学校を含め低いところにあるので冠水するというこによって家屋の浸水が十分に考えられる。</p> <p>ハザードマップによると100年に一度の雨量があることを想定していますが現実的に内寺川も下谷川上流等が増水すれば浸水すると、県の関係等となりますが、笠岡市・井原市・県と河川の中が行政区分が分かれますが河川の樹木伐採を協議して戴きたい。</p> <p>二点目、押撫(おしなで)薬師橋線、小田川にかかる橋ですが草刈等をやってみてわかったが、上部のコンクリートがはがれ鉄筋も露出しているので、早急なインフラ整備を笠岡と井原市とちゃんと協議してください。</p>	<p>担当部署と協議した結果を回答します。</p> <p>河川の浚渫、伐採については、一級河川の管理者である岡山県に照会したところ、「小田川の樹木伐採及び河道掘削については、土砂の堆積や樹木により、川の流れが阻害されている箇所について、即効的な流下能力の向上をはかり、水害のリスクを軽減させることを目的に行っていますが、多くの要望箇所があり、相当な規模の土砂掘削及び伐採となり、要望どおりの進捗状況とはなっていません。井原市においては、市所有の残土処分場に掘削土砂を無償で受け入れてもらうなど、コスト削減を行い水害リスクの高いところから順次、進めておりますのでご理解ください。」との回答をいただいております。</p> <p>薬師橋については、平成21年度に橋梁点検を実施しており、桁自体に損傷はなく、落橋の危険性はないものと判断しております。しかしながら、地覆、高欄、橋脚等に細かい損傷が見受けられるため、今後、修繕を検討してまいりたいと考えております。</p> <p>また、笠岡市分につきましては、本市と連携して修繕計画を進めていただけるよう、笠岡市と協議してまいりたいと考えております。</p>
23	荇原	<p>農道を修繕してほしいと要望していますが、水道工事の関連の車両が通って益々悪くなったのですが要望も踏まえてどうなっていますか</p>	<p>お問い合わせをいただいた後に早急に対応しました。</p>